# La ONU dice que la epidemia del sida crecerá y matará en 20 años a 68 millones de personas

### SALUD

■ De los 40 millones de infectados, sólo 730.000 reciben tratamiento. Los científicos dicen que sin recursos la epidemia seguirá creciendo

### CELESTE LÓPEZ

MADRID. – La epidemia del sida, lejos de remitir, seguirá creciendo en contra de las previsiones iniciales de los epidemiólogos que vaticinaron un descenso de los casos en los primeros años del siglo XXI. Si no se actúa "ya", en las próximas dos décadas morirán 68 millones de personas, más del triple de los fallecidos desde que en 1980 comenzó esta plaga (unos 21 millones).

Esta epidemia será especialmente dura en el África subsahariana, donde se prevé que mueran 55 millones de personas del 2000 al 2020. Ésta es la fatidica conclusión del informe bianual de Onusida, organismo de la ONU dedicado a erradicar una de las mayores epidemias sufridas por la humanidad.

A día de hoy, hay 40 millones de personas infectadas por el virus de immunodeficiencia adquirida (VIH), de las que sólo 730.000 reciben tratamiento antirretrovírico en todo el mundo. De éstos, 500.000 viven en países desarrollados. En el Africa subsahariana, donde hay 28 millones de enfermos y donde el año pasado murieron por causa del sida 2,2 millones de personas, sólo reci-



(\*) Niños de 0-14 años que a finales del 2001 habían perdido a uno de los padres o ambos por causa del sida

LA VANGUARD

bían tratamiento 30.000 personas. Esta epidemia está siendo especialmente dura con los jóvenes: cada día se infectan 6.000 personas de entre 16 y 24 años. Los jóvenes están en el centro mismo de la epidemia del sida: son al tiempo el grupo de edad más afectado por la enfermedad y la solución que permitirá triunfar sobre su propagación, pese a lo cual no los suelen tener en cuenta las estrategias de lucha contra el mortifero virus. Según un informe de la ONU, en colaboración con Unicef, la mitad de las personas de entre 15 y 24 años tiene ideas equivocadas sobre las vías de transmisión del virus. En algunos países

donde el riesgo de contraer el virus es más elevado, la proporción de jóvenes capaces de protegerse del virus no supera el 20%, por lo que la mitad de todas las nuevas infecciones que se registran son de personas de ese grupo de edad.

Luiz Loures, director adjunto para Europa y América Latina de Onusida, insistió ayer en que la epidemia "no ha hecho más que empezar". Mientras África se derrumba por los efectos del sida, en los países más poblados del planeta, India y China, la pandemia no ha dado aún la cara, y la que muestra empieza a ser alarmante. En China, el número de infecciones en los primeros seis meses del 2001 creció un 70%. En India, ya hay cuatro millones de infectados.

Loures arremetió contra los países ricos, cuya vigilancia se ha relajado en la falsa creencia de que el sida tiene curación. Y recordó a Europa occidental que "a su lado" están Rusia y Ucrania, donde las cifras em-

La ONU alerta a la UE de que el sida no tiene fronteras y que en Rusia y Ucrania la epidemia se extiende a gran velocidad

piezan a desorbitarse. En el primero, el número de casos se ha multiplicado por 15 en tres años, mientras que en Ucrania la tasa de prevalencia se sitúa ya en el 1%. "El sida no entiende de fronteras", señaló.

tras que en Ucrania la tasa de prevalencia se sitúa ya en el 196. "El sida no entiende de fronteras", señaló. ¿Qué hacer ante este devastador panorama? "Dejarse de tantas voluntades políticas e invertir". Así de tajante se mostró Loures, quien aboga por conseguir que los tratamientos lleguen a todos. Y denunció el quehacer de los políticos que, mientras expresan su deseo de acabar con esta epidemia, reducen las partidas para acabar con ella. De hecho, si en 1990 se entregaba a África 36 dólares por persona, en 1999 la cifra se redujo a 20. El dinero que se precisa para atajar esta pandemia está calculado. Según Loures, en el 2002 se precisarian 10,000 millones de dólares, sin embargo, la cifra no superará los 3.000. "Así es imposible", sentenció. ●

## CIUDADANOS

# Un millar de vecinos se oponen a la apertura de una mezquita en Badalona

LUIS BENVENUTY

BADALONA. – La asociación de vecinos del barrio Ronda de Sant Antoni de Llefià, en el distrito de Llefià de Badalona, ha hecho entrega al Ayuntamiento de esta ciudad de alrededor de mil firmas que se oponen a la apertura de una mezquita en un local de la calle Goya. Las autoridades municipales (PSC, IC-EV y EUiA) prefieren, por ahora,

no prestar declaración alguna sobre el asunto.

Hace unas semanas, la Unión Catalanomarroquina de Educación y Cultura de Badalona anunció que tenía prevista la apertura de una mezquita para después del verano en un local de reciente adquisición. Esta mezquita vendría a sustituir a la inaugurada hace ya once años a escasos 500 metros de la nueva ubicación, en el barrio de Llefià Gran Sol. Su cierre se debe a que se ha quedado pequeña para atender a las necesidades de la comunidad magrebi, hecho que motivó algunas quejas vecinales porque numerosos musulmanes se veían obligados a orar en la calle.

"Un par de señoras mayores sin nada qué hacer se ha puesto a pedir firmas contra la mezquita, pero sin dar razón alguna -se lamenta Yossueff Sadri, presidente de la Unión... La mayoría de los firmantes no sabe que desde hace más de una década ya hay una mezquita cerca de su casa. Me ofrecí a dialogar con ellos, pero se cierran."

El encabezamiento del documento que recoge las firmas vecinales no explica los motivos del rechazo, simplemente dice "Mezquita no". Sadri asegura que ha mantenido reuniones con diversas asociaciones vecinales y religiosas del distrito "y están con nosotros".

Joaquín Rodriguez, presidente de la asociación de vecinos de Llefià Gran Sol -barrio donde se encuentra ubicada la vieja mezquitaasegura que nunca han tenido problemas con el templo, "pero si es verdad -apunta- que últimamente el clima se enrarece. Hay un grupito de quince o veinte jóvenes magrebíes que asustan al barrio, pero a quien más daño hacen es a las familias inmigrantes honradas". La Federació d'Associacions de

Veïns de Badalona ha denunciado en muchas ocasiones el peligro de conflicto social que ronda por los barrios de la Serra d'en Mena de Badalona, "pero las administraciones no responden".

La Unión organizaba hasta hace

La Union organizada nasta nace poco clases de castellano y árabe para emigrados, así como partidos de fútbol y actividades culturales. Pero los problemas económicos han obligado a la entidad a suspender sus labores y prescindir de sus locales. "Ahora hemos pedido al Ayuntamiento que nos ceda un local", señala Sadri."



DESEO VENDER A
GALERIAS MAS DE 100
CUADROS PINTURA
MODERNA

Sr. Ferrater @ 93-674-37-50

# **IMPORTANTE AVISO DE SEGURIDAD**

Se ha detectado que algunas resistencias eléctricas fabricadas entre julio de 1999 y mayo de 2001, que se usan opcionalmente y de forma auxillar para el calentamiento del agua en nuestros depósitos acumuladores, tienen un engaste defectuoso en los cables de conexión. Esta anomalía, bajo determinadas circunstancias, podría llegar a provocar un INCENDIO.

Si tiene Ud. conocimiento de la instalación o existencia de un depósito acumulador como los citados, le rogamos encarecidamente nos facilite los datos de su ubicación.

Nuestro Servicio de Asistencia Técnica a Clientes (ATC) procederá a inspeccionarlo inmediatamente, sustituyendo **gratuitamente** la resistencia eléctrica, caso que la incorpore y sea defectuosa.

Rogamos llame de inmediato al teléfono **900.10.10.16** (llamada gratuita).







Esta semana en:

Suquet de l'Almirall, pg. Joan de Borbó, 65, Barceloneta, del 4 al 6 de julio.
El Celler de Rocxi, c' Moll de Gregal, 26, Port Olímpic, del 3 al 5 de julio.
La Fitora, c' Moll de Gregal, 81-9, Port Olímpic, del 3 al 5 de julio.
La Fonda del Port Olímpic, c' Moll de Gregal, 7, 8 y 9, Port Olímpic, del 3 al 5 de julio.
A la Menta, c' Moll de Gregal, 20-21, Port Olímpic, del 4 al 6 de julio.
El Rey de la Gamba, c' Moll de Mestral, 23, 44 y 25, Port Olímpic, del 3 al 5 de julio.
El Rey de la Gamba, c' Moll de Mestral, 23, 44 y 25, Port Olímpic, del 3 al 5 de julio.